

JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE POUR LES VICTIMES DU TRAFIC DES ÊTRES HUMAINS 2023

COMMISSION INTERNATIONALE POUR LA JUSTICE SOCIALE



J'AI ENTENDU LEURS CRIS



RESSOURCE POUR LA JEUNESSE

Préparée par la **Major Anugrah M. Masih**
Territoire de l'Inde du Nord

« Les Israélites gémissaient du fond de l'esclavage, ils poussaient des cris. Leurs appels montèrent du fond de l'esclavage jusqu'à Dieu. Dieu entendit leurs gémissements et se souvint de son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob. »
(Exode 23-25 - Bible Segond version SG21)



QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE ?

L'esclavage n'est pas une idée nouvelle. Il existe depuis des milliers d'années et a fait partie de nombreuses sociétés différentes comme la Mésopotamie, la Grèce, Rome et l'Égypte. On parle d'esclavage lorsqu'une personne en contrôle une autre comme s'il s'agissait d'une chose ou d'un bien. Ce contrôle est basé sur la menace et/ou l'utilisation réelle de la violence, qu'elle soit physique, émotionnelle, psychologique, spirituelle ou financière. Lorsque des personnes subissent l'esclavage, elles sont exploitées. Cela signifie qu'elles sont traitées injustement pour l'avantage et le gain égoïstes d'une autre personne.

Les personnes réduites en esclavage sont déshumanisées et traitées comme des objets. Leur identité et leur capacité à faire des choix leur sont ôtées. Des restrictions sont imposées dans tous

les domaines de leur vie. elles sont contraintes de sacrifier leurs espoirs, leurs rêves, leurs proches, leur passé et leur avenir. Si elles sont payées pour leur travail, c'est à peine si cela est suffisant pour survivre. Cela les prive de leur liberté et constitue une violation de leurs droits humains.

Il est difficile d'imaginer que l'on puisse vivre sous l'emprise de l'esclavage. La Bible dit que nous sommes tous créés à l'image de Dieu. Les personnes qui gardent des esclaves ne les traitent pas avec le respect et la dignité que Dieu nous a donnés à tous. L'esclavage prive les gens de leur liberté, de leur joie, de leur chance, de leur espoir et de bien d'autres choses encore. Il les prive de la lumière dans laquelle tous les êtres humains ont été créés pour vivre et partager avec les autres. Au lieu de cela, il les entoure de ténèbres.

Les statistiques mondiales de l'année 2022 indiquent que le nombre de personnes victimes de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains dans le monde a augmenté pour atteindre environ 49,6 millions de personnes chaque jour. Cela signifie qu'à l'échelle mondiale, environ :

- 27,6 millions de personnes sont victimes de travail forcé et d'exploitation sexuelle.
- 22 millions de personnes sont victimes de mariages forcés



À QUOI RESSEMBLE L'ESCLAVAGE DANS LE MONDE ?

L'esclavage peut prendre des formes très diverses dans le monde. En voici quelques exemples :

Angela* est une orpheline qui vit avec son oncle et sa tante. Lorsqu'elle est arrivée chez eux, on lui a dit que chaque jour, elle devrait nettoyer la maison, préparer tous les repas, laver tous les vêtements et accomplir toute autre tâche qui lui serait confiée. Cela signifiait qu'elle devait manquer l'école la plupart du temps pour tout faire.

Le père de Klenam* a perdu son emploi dans leur village. La famille était nombreuse et il y avait trop d'enfants à nourrir. Lorsqu'un voisin a présenté Klenam à un homme qui lui promettait un emploi bien rémunéré et la possibilité de terminer ses études, il a pensé que cette opportunité aiderait sa famille. Mais une fois sur place, il n'est jamais allé à l'école. Au lieu de cela, il a travaillé 12 à 14 heures par jour sur les bateaux crevettiers, plongeant profondément sous l'eau pour démêler les filets, sans recevoir de salaire ni de nourriture pour ce travail dangereux.

La famille de Fatemeh* a fui sa ville lorsque les milices l'ont envahie et ont commencé à attaquer les habitants. Déplacée et vivant dans un camp de réfugiés, Fatemeh a été mariée par son père alors qu'elle était très jeune et qu'elle avait dit à sa famille qu'elle ne voulait pas faire cela.

Aujourd'hui, son mari, beaucoup plus âgé, et sa belle-mère contrôlent tous les aspects de sa vie et profitent du travail qu'elle fournit à la maison.

Le nouveau petit ami de Sally* est beau et charmant. Il lui offre tout le temps des cadeaux, de nouveaux vêtements, des soins chez les pédicures, des bijoux et des cartes cadeaux. Il lui fait sentir qu'elle est aimée et acceptée. Elle a toujours cherché un endroit où elle sentirait qu'elle est à sa place. Après plusieurs semaines, son petit ami lui dit qu'elle doit lui rendre la pareille et l'aider en offrant des services sexuels à ses amis. Lorsqu'elle tente de résister et de partir, il devient violent avec elle et menace de faire du mal à sa famille.

Ravi* a 12 ans lorsque ses parents l'autorisent à accompagner un recruteur qui lui promet qu'il gagnera un bon salaire en fabriquant des tapis. Une fois sur place, le recruteur oblige Ravi à travailler de longues heures. Ce qu'il n'a pas terminé pendant la journée, il doit le faire à la lumière des bougies. Il n'est pas payé comme promis, souvent, il n'est pas nourri et ses conditions de vie sont horribles.

**le nom a été modifié pour protéger l'identité de la personne*



ÉTUDE BIBLIQUE

Le livre de l'Exode raconte l'esclavage qu'a connu le peuple d'Israël. À cette époque, les Israélites vivaient dans un pays étranger, l'Égypte. Il y avait un nouveau pharaon qui ne savait rien de Joseph et de la façon dont les Israélites étaient venus vivre dans ce pays. Ce pharaon ne savait pas que Joseph avait été vendu comme esclave par ses frères, amené en Égypte, accusé à tort et emprisonné. Il ne savait pas que Dieu avait un but dans la vie de Joseph, qu'il l'avait libéré de prison et qu'il avait fait de lui le commandant en second de l'Égypte. Dans ce rôle, Joseph a pu aider ses frères pendant la période de famine et les réinstaller en Égypte.

Comme les Israélites se multipliaient en nombre et en force, Pharaon en eut peur. Il dit à son peuple : « Allons, il faut agir avec intelligence avec eux, sinon ils deviendront encore plus

nombreux et, si la guerre éclate, ils se joindront à nos ennemis, nous combattront et quitteront le pays » (Exode 1 : 10). Pharaon réduit donc les Israélites en esclavage. Il leur imposa des maîtres et exploita leur travail. Ils étaient opprimés et les Égyptiens étaient impitoyables lorsqu'ils leur imposaient des tâches. La construction des villes de Pithom et de Ramsès a rendu leur vie amère et insupportable (Exode 1 : 11-14), à tel point que « les Israélites gémissaient sous leur esclavage et poussaient des cris » (Exode 2 : 23).

Heureusement, nous savons que Dieu se soucie des Israélites et qu'ils comptent énormément à ses yeux. Il les aime profondément et entend leurs cris de tristesse. Nous lisons dans Exode 2 : 23-25 que « leurs cris pour le soulagement de leur dur labeur montèrent jusqu'à Dieu : Dieu a écouté leurs gémissements. Dieu se souvint de son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob. Dieu a vu ce qui se passait en Israël, Dieu a compris. » (Traduction littérale MSG)



QUESTIONS À DÉBATTRE

Que disent ces versets à propos de Dieu ? Que disent-ils sur ce qu'il fait ?

Il y a des milliers d'années, lorsque les Israélites étaient maltraités en tant qu'esclaves, Dieu s'est profondément préoccupé de leur situation. Il a non seulement entendu leurs cris et leurs gémissements, mais il les a écoutés. Il a vu ce qui se passait. Il se souvient de son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob. Dieu est passé à l'action, comme en témoigne la suite de l'histoire de l'Exode. Dieu a commencé à faire sortir physiquement son peuple de l'esclavage et de ses ténèbres pour l'amener à sa lumière.

Dans le monde d'aujourd'hui, Dieu se soucie tout autant des millions d'esclaves, adultes et enfants. Il entend et écoute les Angela, Klenam, Fatemeh, Sallys et Ravi de ce monde, qui sont maltraités et qui se demandent si quelqu'un se soucie d'eux. Ces versets du livre de l'Exode nous font savoir qu'ils ne sont pas seuls et que Dieu entend, voit et comprend.

Dieu veut aussi que nous nous préoccupions de ceux qui sont esclaves et qui sont piégés dans l'esclavage. Il veut que nous sachions qu'il existe des moyens d'aider les personnes qui vivent l'esclavage.



QUESTIONS À DÉBATTRE

Avez-vous des idées pour mettre fin à l'esclavage moderne et à la traite des êtres humains dans votre pays ?

Voici quelques exemples de ce que vous pouvez faire :

1. Connaître les signes : apprendre à repérer les indicateurs qui peuvent révéler qu'une personne est exploitée. Il y a de nombreux éléments à surveiller, notamment les conditions de vie et de travail des personnes et la façon dont les adultes qui les entourent les traitent.
2. Apprendre à utiliser l'Internet en toute sécurité et comment vous et vos amis, vous pouvez vous protéger mutuellement.
3. En parler aux autres (sensibilisation) : une fois que vous connaissez les signes, partagez-les avec d'autres pour qu'ils les connaissent aussi. Partagez ce que vous avez appris aujourd'hui et les signes de l'esclavage avec votre famille et vos amis. Cela contribue à créer des communautés plus sûres. Renseignez-vous pour savoir si, là où vous vivez, les survivants bénéficient d'un soutien. Dans certains endroits, si vous soupçonnez qu'une personne est victime d'esclavage, vous pouvez le signaler. Travaillez avec un petit groupe de votre communauté pour sensibiliser à ce problème. Peut-être pourriez-vous faire une présentation sur ce sujet dans votre école, sur votre lieu de travail ou à l'église ?

4. Vous informer davantage sur l'esclavage, la traite des êtres humains et l'exploitation. Faites-en part à votre famille, à vos amis et à la famille de votre église. Faites une présentation qu'une personne est victime d'esclavage, vous pouvez le signaler. à l'école, au travail ou à l'église.
5. Prier ! Prier pour les personnes qui vivent dans l'esclavage et demandez à Dieu de les protéger et d'entendre leurs prières. Prier pour nos dirigeants et pour les organisations qui soutiennent les survivants.
6. Traiter les gens avec gentillesse, respect et amour.
7. Encourager vos amis et les membres de votre famille à traiter les gens avec respect, gentillesse et amour.
8. Demander aux responsables de votre école, de votre église et même du gouvernement de mieux protéger et aider les personnes qui ne sont pas en sécurité. à l'école, au travail ou à l'église.

Prions ensemble pour tous ceux qui, dans le monde, sont asservis et traités comme des esclaves.



Seigneur Jésus,

S'il te plaît, aide tous les esclaves et ceux qui sont en esclavage dans le monde entier. Protège leurs cœurs et leurs esprits.

Permetts-leur de trouver la liberté et aide-les à trouver la sécurité. Protège leurs familles et aide les familles qui ont été séparées à se réunir à nouveau. Aide-les à savoir que tu les aimes, que tu te soucies d'eux et que tu es avec eux, même lorsque la vie est dure et triste. Fais-leur savoir qu'ils sont importants et aimés.

Amen.

Prière d'Alina, 9 ans, reproduite avec l'autorisation de l'auteur dans le cadre de la narration éthique (the framework of ethical storytelling).

ACTIVITÉ

LES STATIONS DE PRIÈRE